

VISITA DE JACQUES HARVEY AL ÁFRICA

Del 22 de noviembre al 8 de diciembre de 2005

El responsable de la obra de las vocaciones y de las misiones, Jacques Harvey, viajó a Camerún y al Congo con el fin de encontrar a los futuros candidatos del Instituto y a los responsables locales que facilitan su caminar.

He aquí los principales elementos de su viaje, así como extractos sacados de su informe presentado al Consejo central en abril de 2006.

23 de noviembre



Benjamin Mouzon

Llegada a Douala en el Camerún.

Acogida por Benjamín Mouzon y Placide Ngoumou . Ellos son aspirantes en el Instituto desde 2005.

24 de noviembre

Concelebración de la Misa y desayuno con los seminaristas carmelitas y el superior.

En el transcurso de este día, Jacques encuentra a siete jóvenes interesados en el Instituto. “Todos ellos tienen el deseo de llegar a ser sacerdotes. Parecen preocupados sobre todo por la dificultad financiera para continuar los estudios. Les explico muy claramente la posición del Instituto frente a la ayuda que podemos proporcionarles. Insisto mucho en la dimensión secular de nuestro Instituto”

Encuentro con Benjamín Mouzon, y los jóvenes: entrega de ejemplares del periódico “El Momento presente” y de algunos documentos de formación. Discusión sobre el funcionamiento de los equipos Voluntas Dei. “Ellos tienen dificultad para captar la dimensión de “vivir en el mundo”. Dicen que la mentalidad africana es hacer una diferencia entre el religioso y el laico” Salida para la diócesis de Bafia con Benjamín para ir a residir en el obispado.

25 de noviembre



Mgr Bala

Encuentro con Mons. Bala quien se muestra muy acogedor. “Él me hace saber que Bafia es una de las seis diócesis de la arquidiócesis de Yaoundé... Los obispos han tenido últimamente un encuentro donde han hablado de la inserción de grupos religiosos en las diócesis. Están muy abiertos a esta posibilidad. Es favorable a la implantación del Instituto en su diócesis... Sería necesario, según él, una persona ya formada en el lugar... Con una persona formada, reitera toda su disponibilidad para la fundación del Instituto en la diócesis de Bafia”.

26 de noviembre

Celebración especial del fin del año litúrgico en una capilla donde se reunieron todos los habitantes.

27 de noviembre

Misa en el seminario menor. Visitas con Mons. Bala y Benjamín. Monseñor me repite su apertura para acoger nuevos grupos en la diócesis de Bafia... Me recuerda, sin embargo, la dimensión “vertical”, capital, según él, para dar una acreditación al Instituto...”

28 de noviembre

Regreso a Yaoundé donde Jacques encuentra a tres candidatos posibles para el Instituto, luego salida para el aeropuerto de Douala con el fin de tomar el avión para Kinshasa.



Blaise Ngolo

29 de noviembre

Llegada a Kinshasa. La acogida en el aeropuerto es hecha por el Padre Blaise Ngolo, con un grupo de jóvenes, de los cuales algunos ya han sido aceptados al aspirantado. El Padre Blaise es un sacerdote interesado en el Instituto. Con los documentos de formación que el Instituto le ha proporcionado, él anima las reuniones.

30 de noviembre

Visita a un grupo de personas que estaban haciendo el retiro espiritual, ligado a los comités de los enfermos en parroquia. “Después de haber predicado al grupo, el padre me pide que me dirija a ellos. Él lo hará cada vez que encontramos un grupo... Regresamos el viernes para celebrar una Misa de acción de gracias con ellos”.

1^{er} de diciembre

Encuentro de cinco jóvenes ya aceptados al aspirantado en el Instituto. “Éstos tienen sobre todo preguntas concretas con relación al dominio académico. Se preguntaban cuál era el perfil académico de un sacerdote *Voluntas Dei*, porque todos se dirigen hacia el sacerdocio. Les hice comprender que éramos semejantes a los sacerdotes diocesanos en el nivel de nuestra formación, no teniendo perfil específico, único. Ellos señalaron la importancia de tener una sede social y un lugar que les permita reagruparse como seminaristas. Les dije que nuestro fin no era tener una casa de formación”.

2 de diciembre

Misa de acción de gracias con los que estaban haciendo retiro espiritual, y unción de enfermos. “Había varios cantos en francés durante la celebración, lo que me permitió cantar con ellos”.

«Después de los intercambios más elaborados con el Padre Blaise, siento que es un Voluntas Dei en el alma. Me hace pensar un poco en Padre Parent, nuestro fundador, en el ardor de su juventud, en su manera de pensar y de aplicar su visión de la pastoral”

Encuentro con otro posible candidato.

3 de diciembre

Encuentro de dos jóvenes interesados por el Instituto. “Como con ellos tengo un primer contacto, el Padre Blaise los encuentra después para darles folletos y el cuestionario de entrada”.

Visita a las facultades católicas de Kinshasa con el Padre Blaise y encuentro con el canciller en el obispado.

4 de diciembre

Concelebración de la Misa dominical en la parroquia de Ste-Agathe (parroquia del Padre Blaise) seguida de un encuentro con un grupo de jóvenes que manifiestan el deseo de unirse al Instituto.

Recepción organizada por el CPP de la parroquia. «Fue verdaderamente algo bueno: saludo oficial, poema con entrega de ramillete, danza típica por un grupo de jóvenes profesionales, pequeños sketches y espectáculos hechos por grupos de jóvenes de la parroquia”

5 de diciembre

Concelebración en la Misa parroquial. Encuentro con algunos jóvenes.

Algunos estudiantes en teología, vistos la víspera, vienen de nuevo a encontrarse con Jacques. “Yo los animo a continuar el trabajo comenzado, es decir, el agrupamiento que viven en este deseo de seguir al Señor...”

6 de diciembre



Mgr Etsou

Encuentro con el cardenal Etsou. «Él tiene alta estima por el Padre Blaise... »
«Mons. Tiene ya un conocimiento del Instituto, por los folletos que le ha dado el Padre Blaise. Le entrego, entonces, un nuevo folleto» Monseñor Etsou se muestra favorable a la implantación del Instituto Voluntas Dei en su diócesis.

Visita a la familia del Padre Blaise.

7 de diciembre

Después de la celebración, encuentro con tres jóvenes interesados por el Instituto, seguido de otro encuentro. “Encuentro rápidamente a los responsables del grupo de los enfermos, Germanine y René que regresarán en la noche...”

«Nos instalamos en el salón para compartir una bebida, festejando la aceptación verbal del Instituto por el arzobispo. Willy, animador del equipo ya formado, lee unas palabras de saludo en nombre del grupo. Se me ofrecen también algunos regalos hechos a mano por gente del país”

8 de diciembre

«Voy a la escuela donde trabaja Antoine para saludar a los jóvenes»

«Salimos hacia las 14:00, para el aeropuerto de Djili. Estando en la estación de las lluvias, la ruta está bloqueada. Nos instalamos, por tanto, en el exterior de un pequeño club donde vendrá a reunirse con nosotros. Convinimos que iríamos a visitar a algunos laicos que viven cerca del aeropuerto y que están interesados en el Instituto.»

Después de este encuentro, es la salida un poco precipitada de Jacques, de quien se encargaron algunos « responsables » que hacen la verificación de su visa.

9 de diciembre

Llegada a Dorval. Acogida por François Hamel, director general

Estadísticas:

República democrática del Congo

Guillaume Mabilu: ordenado sacerdote el 22 de abril de 2006. Recibió su formación en el Instituto en el distrito de Haití.

Camerún:

Benjamín Mouzon y Placide Ngoumou, aspirantes desde 2005

Seis jóvenes interesados en el Instituto en vínculo con Benjamín.

Congo Kinshasa:

Un núcleo de seis aspirantes.

El Padre Blaise Ngolo: sacerdote interesado en el Instituto. Él anima las reuniones.

Alrededor de 30 personas en vínculo con el Padre Blaise manifiestan un gran interés en el Instituto.